

Il est aussi un autre objet d'art qui a disparu du Trésor de Saint-Jean, sans qu'on sache l'époque de sa perte ; je veux parler de la célèbre rose d'or que le pape Innocent iv donna à la Primatiale pendant les six années de son séjour à Lyon.

Ce pape, par suite de ses démêlés avec l'empereur Frédéric II, avait été obligé, on le sait, de venir chercher un refuge à Lyon et s'était choisi le monastère de Saint-Just pour résidence. En 1245, il tint un concile dans lequel il excommunia et déposa son cruel ennemi. En souvenir de ce grand évènement, il fit don à l'église Saint-Jean d'une de ces roses d'or que les Souverains-Pontifes ont l'habitude d'offrir, chaque an, le jour de la Quadragésime à une princesse de sang royal. Ce bijou se compose d'un bouquet de roses enrichies de pierreries et d'une pierre gravée représentant la tête du pape donateur. L'acte de concession de cette rose d'or par le pape Innocent iv à notre église primatiale a disparu aussi, mais M. Guigue a retrouvé aux archives du département le vidimus d'une bulle donnée par ce même pape, à Pérouse, après son retour en Italie, rappelant le don de cette rose et les indulgences qui y étaient attachées. En 1448, ce bijou figure encore sur l'un des inventaires du trésor de Saint-Jean publié, en 1877, par M. de Valous. Il est ainsi désigné : *Rosam auri cum repositoio que monstratur in Quadragesima*. Mais à partir de cette époque, on ne le trouve plus sur les inventaires postérieurs ; a-t-il été la proie des huguenots, en 1562, ou le Chapitre s'est-il vu dans la nécessité de l'aliéner dans l'un de ses jours de détresse ?

Le pape Innocent iv, pendant son séjour à Lyon, avait accordé également la même faveur au monastère de Saint-Just, et la rose qu'il lui avait donnée échappa aux mains des protestants pendant le pillage de ce monastère en 1562.